

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**INAUGURACIÓN MES DE LA INDEPENDENCIA**

**01 DE SEPTIEMBRE DE 2005.**

ME ENORGULLECE ENCABEZAR POR SEGUNDA VEZ, COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE EL SALVADOR, ESTOS ACTOS EN LOS QUE LOS SALVADOREÑOS CONMEMORAMOS UNO DE LOS MOMENTOS MAS IMPORTANTES DE NUESTRA HISTORIA; UNA HISTORIA LLENA DE ORGULLO, DE LUCHAS Y SACRIFICIOS. UNA HISTORIA QUE NOS LLEVÓ A CONSOLIDAR LA REPÚBLICA LIBRE, Y CON EL TIEMPO NOS VIO CIMENTAR EL CORAJE BATALLADOR DE LOS SALVADOREÑOS.

ES PARA MI UN GUSTO ESPECIAL, REGRESAR AL BARRIO SAN JACINTO, FRENTE A LA VIEJA CASA PRESIDENCIAL, A INAUGURAR EL MES EN QUE VESTIMOS LOS COLORES DE LA PATRIA PARA FESTEJAR NUESTRA LIBERTAD.

ESTOY CONVENCIDO QUE NO HAY UN LUGAR MÁS PROPICIO PARA INAUGURAR EL MES CÍVICO, QUE ESTA PLAZA CONMEMORATIVA A LOS PRÓCERES DE LA INDEPENDENCIA CENTROAMERICANA.

SEPTIEMBRE ES UN MES PARA REFLEXIONAR SOBRE LA RESERVA DE LOS VALORES QUE SOSTIENEN CON FIRMEZA LA IDENTIDAD SALVADOREÑA. ESTE MES CELEBRAMOS LOS VALORES QUE TANTO ATESORAMOS LOS SALVADOREÑOS: EL AMOR A LA PATRIA, EL AMOR AL TRABAJO, LA FE EN DIOS, LA LIBERTAD Y NUESTRA INCANSABLE BÚSQUEDA DE LA SUPERACIÓN PERSONAL.

LA IDENTIDAD SALVADOREÑA ES FUERTE PORQUE DESCANSA SOBRE VALORES NOBLES. ES FUERTE PORQUE REFLEJA LA DIGNIDAD Y LA HUMANIDAD DE LOS SALVADOREÑOS. LA IDENTIDAD ES FUERTE PORQUE ESTÁ CIMENTADA SOBRE LOS HOMBROS DE UNA PROFUNDA CREENCIA EN DIOS Y EN LA LIBERTAD DEL SER HUMANO.

POR ESO ESTAMOS CONMEMORANDO EL MES DE DE LA PATRIA, SEPTIEMBRE, CON LA FRASE "HAY LIBERTAD; HAY PATRIA", PORQUE DESCRIBE UNA DE LAS GRANDES BENDICIONES DE NUESTRO PAÍS: LA POSIBILIDAD DE VIVIR EN LIBERTAD ABSOLUTA; LIBERTAD ADENTRO DE UN SISTEMA DEMOCRÁTICO Y EN PAZ.



LO CIERTO ES QUE HAY PATRIA VERDADERA, CUANDO LOS CIUDADANOS TENEMOS LA LIBERTAD DE MOLDEAR NUESTRO DESTINO A TRAVÉS DEL TRABAJO Y EL EJERCICIO DE NUESTROS PLENOS DERECHOS CONSTITUCIONALES.

HAY PATRIA --PATRIA DE VERDAD-- CUANDO EJERCEMOS LA LIBERTAD CON RESPONSABILIDAD Y CON PLENA CONCIENCIA DE QUE MUCHOS PUEBLOS TODAVÍA VIVEN BAJO EL YUGO DE DICTADORES DEVALUADOS Y LA AMENAZA DE TIRANOS EXCÉNTRICOS.

AQUÍ TENEMOS PATRIA, PORQUE SOMOS LIBRES DE DECIR LO QUE PENSAMOS, LIBRES DE CONSTRUIR NUESTRO FUTURO, LIBRES DE PROFESAR UNA RELIGIÓN, LIBRES DE DECIDIR SOBRE EL LIDERAZGO QUE MÁS LE CONVIENE AL PAÍS, LIBRES DE MANIFESTAR NUESTRAS OPINIONES, LIBRES AL FIN.

“HAY LIBERTAD, HAY PATRIA” ES UNA FRASE QUE DESCRIBE UNO DE LOS PRIVILEGIOS DE NUESTRO SISTEMA DEMOCRÁTICO, UN PRIVILEGIO QUE NOS DA LA POSIBILIDAD DE PROSPERAR Y EVOLUCIONAR COMO PAÍS, SIEMPRE FIELES A NUESTROS VALORES Y A NUESTRA TRADICIÓN CRISTIANA.

SEPTIEMBRE ES ADEMÁS PROPICIO PARA RECORDAR LAS LUCHAS DEL PASADO Y REFLEXIONAR SOBRE LOS DESAFÍOS DEL PRESENTE. LOS RETOS QUE VIVIMOS, LOS PROBLEMAS QUE ENFRENTAMOS, SON MUY DISTINTOS, PERO EL CARÁCTER SALVADOREÑO CON QUE ACTUAMOS, SIGUE TENIENDO LA MISMA ESENCIA DE VALENTÍA Y VOLUNTAD HEREDADA DE NUESTROS PRÓCERES.

LA HISTORIA DEMUESTRA QUE A FUERZA DE TROPIEZOS Y CAÍDAS, HEMOS CONSTRUIDO UN CARÁCTER NACIONAL FUERTE Y PUJANTE, UN CARÁCTER INQUEBRANTABLE. A FUERZA DE TRABAJO HEMOS DESARROLLADO UN PAÍS DE PROGRESO, UN PAÍS QUE CAMINA A LA MODERNIDAD QUE PERSEVERA Y COSECHA LOGROS.

COMO GOBIERNO, HEMOS HECHO NUESTRA PARTE DURANTE LOS ÚLTIMOS 15 MESES EN LA CONSTRUCCIÓN DE ESA PATRIA QUE TODOS QUEREMOS. ESTAMOS CUMPLIENDO NUESTRAS PROMESAS, CONSTRUYENDO OPORTUNIDADES DE EMPLEO, ENFRENTANDO EL PROBLEMA DE LA DELINCUENCIA, Y BUSCANDO LAS NUEVAS AVENIDAS DEL DESARROLLO.

ESTAMOS CUMPLIENDO NUESTRAS PROMESAS EN SALUD Y EDUCACIÓN, EN EL DEPORTE Y EN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA, EN NUEVAS INVERSIONES Y APUESTAS DE DESARROLLO, EN SEGURIDAD SOCIAL Y COMBATE A LA POBREZA, EN LA DEFENSA DEL CONSUMIDOR Y EN EL DESARROLLO DE LA MICRO, PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA.

ESTAMOS CONCENTRANDO NUESTROS ESFUERZOS EN AQUELLAS ÁREAS QUE NOS PUEDEN AYUDAR A DAR SALTO DE CALIDAD QUE REQUIERE NUESTRO PAÍS, PARA



ADAPTARSE A LAS NUEVAS CONDICIONES DEL MUNDO. COMO NUNCA ANTES, LOS CAMBIOS A NUESTRO ALREDEDOR, NOS EXIGEN NUEVOS PARÁMETROS DE COMPORTAMIENTO Y DE PREPARACIÓN PARA EL FUTURO.

LAS COSAS NO SON FÁCILES HOY EN DÍA, NI VAN A SERLO DADAS LAS CONDICIONES MUNDIALES QUE NOS AFECTAN. LAS COSAS NO SON FÁCILES PORQUE HAY MUCHOS TEMAS PENDIENTES POR RESOLVER. LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, POR EJEMPLO, SON UN PROBLEMA MUNDIAL QUE NOS COLOCA UNA PRESIÓN ECONÓMICA QUE NUNCA ANTES HEMOS TENIDO EN LA PATRIA.

SIN EMBARGO, HOY NO VENIMOS A QUEJARNOS DE LO QUE PASA A NUESTRO ALREDEDOR; HOY VENIMOS A CELEBRAR Y AGRADECER QUE TENEMOS DENTRO DE NOSOTROS, LAS HERRAMIENTAS, Y SOBRE TODO LA ACTITUD PARA HACERLE FRENTE A LAS CIRCUNSTANCIAS POR ADVERSAS QUE SEAN.

SEPTIEMBRE ES EL MES PARA CELEBRAR NUESTRA CULTURA LUCHADORA, NUESTRO CAUDAL DE ENERGÍA, Y NUESTRA VALIOSA RESERVA DE VIRTUDES, PRINCIPIOS Y FORTALEZAS MORALES PARA SALIR ADELANTE.

LA CELEBRACIÓN DE LOS 184 AÑOS DE INDEPENDENCIA SIN DUDA, SIRVE TAMBIÉN PARA REFLEXIONAR SOBRE CUÁNTO HEMOS EVOLUCIONADO COMO SOCIEDAD, CUÁNTO HEMOS PROSPERADO COMO PAÍS, CUÁNTO NOS HEMOS DESARROLLADO COMO PERSONAS LIBRES Y AMANTES DE LA PAZ.

SOMOS UN PAÍS QUE HA EVOLUCIONADO, ESTE NO ES EL MISMO EL SALVADOR DE HACE 20 AÑOS, ES UN PAÍS QUE HA MADURADO, QUE HA PASADO DE PERÍODOS DE CONVULSIONES A TIEMPOS DE ESTABILIDAD Y DEMOCRACIA. PERO SIN DUDA, QUEDA MUCHO TRECHO QUE TRANSITAR ADENTRO DE NUESTRA REALIDAD DE PROSPERIDAD Y AUTONOMÍA.

EL SALVADOR NECESITA QUE LOS EMPRESARIOS INVIERTAN MÁS PARA GENERAR NUEVOS EMPLEOS. NECESITAMOS QUE TODOS NOS ORGANICEMOS PARA COMBATIR LA CRIMINALIDAD. NECESITAMOS QUE NUESTRAS EMPRESAS SALGAN A COMPETIR AL MUNDO.

ESTIMADOS AMIGOS Y AMIGAS Y LOS QUE NOS VEN POR TELEVISIÓN O NOS ESCUCHAN POR RADIO:

LA ÚLTIMA VEZ QUE ESTUVE AQUÍ, FUE PARA LANZAR NUESTRO PLAN DE EDUCACIÓN 2021, PRECISAMENTE BAJO UNA VISIÓN DE FUTURO QUE TRANSFORME NUESTRA REALIDAD EDUCATIVA, DE CARA A LA CELEBRACIÓN DE LOS 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA, EN EL AÑO 2021.



NUESTRO GOBIERNO HA COMPRENDIDO QUE LA EDUCACIÓN DE LAS NUEVAS GENERACIONES ES LA PIEDRA ANGULAR DE LAS TRANSFORMACIONES QUE EL PAÍS REQUIERE DE CARA A LAS NUEVAS CIRCUNSTANCIAS COMPETITIVAS DEL MUNDO. LA EDUCACIÓN ES Y SERÁ LA BASE DE NUESTRO FUTURO.

SÓLO LA EDUCACIÓN Y EL TRABAJO, NOS VAN A SACAR ADELANTE. LA EDUCACIÓN Y EL TRABAJO REFLEJAN PRECISAMENTE LAS MEJORES ENSEÑANZAS DE NUESTROS PRÓCERES Y LOS SÍMBOLOS PATRIOS QUE NOS LEGARON. REFLEJAN UNA VISIÓN CONSTRUCTIVA DEL PAÍS QUE TODOS QUEREMOS.

HERMANOS SALVADOREÑOS, APRENDAMOS DE NUESTRO PASADO, PARA TRANSFORMAR EL FUTURO. HOY, CON LOS TIEMPOS DIFÍCILES QUE NOS RODEAN, DEBEMOS APRENDER DE NUESTRA HISTORIA, AQUELLAS LECCIONES QUE HAN AYUDADO A MOLDEAR NUESTRA IDENTIDAD LUCHADORA.

LES INVITO A REDESCUBRIR LA ESENCIA QUE LLEVAMOS DENTRO: FUNDAMENTADA EN LOS PRINCIPIOS DE PAZ, PORGRESO Y LIBERTAD, Y MOLDEADA CON VOLUNTAD DE HIERRO Y PROFUNDOS VALORES CRISTIANOS. LES INVITO A REDESCUBRIR, ESA ESENCIA DE NUESTRO PAÍS.

A TRAVÉS DE LA LUCHA FIRME CONTRA LAS ADVERSIDADES, HERMANOS SALVADOREÑOS, A TRAVÉS DEL TRABAJO, A TRAVÉS DEL DIALOGO, LES INVITO A REDESCUBRIR Y COMPROBAR QUE NUESTRO PAIS, EL UNICO PEDAZO DE TIERRA QUE TENEMOS, AL QUE DEBEMOS AMAR Y PROSPERARLO, QUE NUESTRO PAIS, EL SALVADOR VALE LA PENA.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA.

